

## Miles de nicaragüenses salen a la calle por la represión de Ortega

La marcha de ayer es la más grande del último mes y medio en el país, que suma más de 300 muertos en 86 días de protestas contra el régimen

CARLOS SALINAS, **Managua** “Ni un paso atrás”, corearon ayer miles de personas en Managua, en protesta por el brutal uso de la fuerza por parte del Gobierno de Daniel Ortega para reprimir las manifestaciones en contra del presidente, iniciadas el 18 de abril a raíz de una reforma de la seguridad social. Tan solo el fin de semana pasado, las

huestes sandinistas dejaron 21 muertos en dos ciudades. En los 86 días de protestas diarias contra el régimen nicaragüense, la fatal cifra supera las 300 víctimas. Los manifestantes exigen la renuncia de Ortega, quien acusa a sus críticos de querer provocar un golpe de Estado mientras se aferra a la presidencia, que ocupa desde hace 11 años. Los

intentos de diálogo entre el Gobierno y representantes de la sociedad civil, en los que ha mediado la Iglesia, han resultado infructíferos. Desde que se desató la crisis política, la peor que ha vivido Nicaragua, el país ha visto desaparecer 215.000 empleos y la economía ha sufrido pérdidas de más de mil millones de dólares, según un informe de la

Fundación Nicaragüense para el Desarrollo Económico y Social. La manifestación de ayer, convocada en 152 localidades, es la más importante desde la Marcha de las Madres del pasado 30 de mayo, cuya represión dejó una veintena de fallecidos. “Protestar es mi derecho, reprimir es tu delito”, denunciaba ayer una pancarta en Managua. **PÁGINA 7**



Nicaragüenses recorren las calles de Managua ayer en una marcha contra el Gobierno de Ortega. / CARLOS HERRERA

## Un documental explora la relación del autor con el territorio que describe en ‘Los detectives salvajes’, en el que nunca estuvo Bolaño, inventor de los desiertos de Sonora

DAVID MARCIAL PÉREZ, **México** “Yo soy el jinete de Sonora, le dije de golpe y sin venir a cuento”, responde García Madero, el personaje de *Los detectives salvajes*, la novela de Roberto Bolaño, a una camarera de Ciudad de México antes de iniciar el viaje al norte del país. “En realidad nunca he esta-

do en Sonora”, aclara después. Bolaño tampoco estuvo en este desierto, escenario del último capítulo de su obra. El chileno lo escribió guiado por un atlas de un geógrafo *amateur*. El documental multimedia *Desiertos de Sonora* analiza ahora la fascinación del escritor por este árido lugar. **PÁGINA 24**



P. MUÑOZ LEDO  
Diputado de Morena

“Decir que un Gobierno con mayoría no es democrático es absurdo”

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México** Presidente del PRI, ministro de Estado en dos Gobiernos, embajador de México ante la ONU. El último paso en la carrera de Porfirio Muñoz Ledo (Ciudad de México, 1933) lo ha llevado a ser legislador del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el partido de Andrés Manuel López Obrador, del que será diputado desde el 1 de septiembre cuando arranque el nuevo Congreso. “Es absurdo decir que un Gobierno con mayoría es antidemocrático”, sostiene el diputado, que trabaja en la redacción de una nueva ley orgánica para el Congreso. “La lucha contra la corrupción comienza en el Legislativo”, asegura. **PÁGINA 9**

## Macri sube un 20% el sueldo a los militares argentinos

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires** Mauricio Macri anunció ayer una subida del 20% en los salarios de las Fuerzas Armadas argentinas. La medida resuelve parte de la brecha salarial con otras fuerzas de seguridad, como la Policía, y busca contrarrestar el malestar de la institución tras anunciarse la semana pasada un aumento de solo el 8% para los cargos militares más bajos, en un país que espera una inflación del 30% este año. Un malestar que causó la suspensión del desfile del Día de la Independencia, el 9 de julio. **PÁGINA 10**

ADEMÁS

## El movimiento ‘Me Too’ alcanza al Banco Mundial

Una encuesta interna del Banco Mundial revela que una de cada cuatro empleadas dice haber sufrido acoso sexual. **P36**



La primera directora saudí estrena su segunda cinta **P23**

Trump se atribuye el alza en el gasto militar europeo **P6**